



Una pareja de flamencos busca alimento en la cada vez más reducida Laguna de Fuente de Piedra. / JORGE ZAPATA / EFE

## Flamencos en un «desierto salino»

Cerca de 10.000 ejemplares viven en la 'seca' Laguna de Fuente de Piedra

Málaga Pese a que la Laguna de Fuente de Piedra está prácticamente seca y se muestra como un «desierto salino», unos 6.000 pollos de flamenco rosa y 3.492 ejemplares adultos continúan viviendo en el humedal, a la espera de que los pollos cumplan 3 meses, cuando podrán volar a otros lugares.

Para que la pervivencia sea posible, los padres de los pollos de flamenco —unos 12.000 adultos— viajan diariamente a humedales andaluces en un radio de 200 kilómetros para poder alimentarse, según explicó a *Efe* el director conservador de la Reserva Natural de la Laguna de Fuente de Piedra, Manuel Rendón.

En la actualidad, los fla-

menos adultos permanecen en la zona de Arroyo Charcón, donde queda algo de agua, mientras que los pollos se ubican en el centro de la laguna, y apenas pueden ser vistos.

Los pollos más grandes tienen un mes y medio, mientras que los pequeños nacieron hace quince días y tendrán que permanecer en Fuente de Piedra hasta principios de septiembre.

«La actualidad nos muestra cómo es la dinámica natural donde se demuestra que los flamencos son la especie más adaptada a las condiciones de sequedad de la laguna», indicó Rendón.

Después de unos años de escasas precipitaciones, esta temporada en Fuente de Pie-

dra han vuelto las cifras habituales de flamencos, en un año de reproducción con un nivel de agua medio en el que se ha llegado a los cincuenta centímetros.

«Ahora mismo la laguna es una extensa planicie de sal cristalizada, pero la vida sigue pese al desierto salino, mostrando el gran valor de esta especie», señaló el director conservador de la reserva.

No obstante, la cifra de flamencos ha descendido desde abril, cuando había 31.000 ejemplares coincidiendo con las mejores condiciones hídricas de la laguna, habiendo quedado ahora los relacionados con la reproducción.

El próximo 18 de julio Fuente de Piedra volverá a acoger una de las grandes

fiestas medioambientales de Europa con el anillamiento de pollos de flamenco, al que acudirán investigadores y voluntarios para poner «un peculiar DNI» que identificará a cada ejemplar.

Durante este año además, la Laguna de Fuente de Piedra está de aniversario, ya que se cumplen 25 años desde que fue declarada reserva natural, pasando a tener una situación de conservación que la ha llevado a ser uno de los parajes naturales más visitados de Andalucía.

Asimismo, en las próximas semanas se inaugurará un nuevo centro de recepción de visitantes que hará que Fuente de Piedra sea «la entrada a los humedales andaluces», manifestó Rendón.

## MEMORIA DE LAS HORAS

**Picasso y la mitología.** Del 23 de junio al 1 de septiembre en la Sala de exposiciones de la Casa Natal de Picasso se puede visitar la exposición *Picasso. La leyenda de los siglos*, que recoge la peculiar visión del pintor de historias ajenas tomadas de la Biblia y de la Mitología grecolatina. El horario es de lunes a domingo de 9.30 a 20 horas.

**Flamenco en Ámbito Cultural.** La sexta sesión del Aula Municipal de Flamenco, organizada por el Área de Cultura y Fiestas del Ayuntamiento, trae a las 19.30 horas a la Sala Ámbito Cultural del Corte Inglés a la poetisa malagueña Carmen Aguirre. Posteriormente tendrá lugar la actuación musical de la Cañeta de Málaga, que estará acompañada en el cante por su marido el cantaor



La 'Leyenda de los siglos', en la Casa Natal de Picasso. / A. PASTOR

José Salazar, los guitarristas Juani Santiago y Quico, y Yaya a las palmas. El acto será presentado por el coordinador del aula, Manuel Fernández Maldonado.

**Música clásica en el Cervantes.** Esta noche el Teatro Cervantes acoge a las 21.00 horas un concierto

de la Joven Orquesta Musical de Málaga y el Grupo Polifónico de la Real Sociedad Económica *Amigos del País* de Jaén, donde interpretarán el *Carmina Burana* de Orff. Todo un despliegue de sonoridades, timbres y sensaciones que en esta noche malagueña y en este su templo musical,

el Teatro Cervantes, pueda convertirse en deleite del público.

**Rodin en el MUPAM.** El Museo del Patrimonio Municipal acoge estos días una selección de 80 obras procedentes del Museo Rodin de París, en su mayoría esculturas de bronce, escayola y mármol, y una decena de dibujos, con el objetivo de mostrar y profundizar en la relación entre Rodin y los mitos simbolistas.

**Muestra de futurismo.** Del 8 de mayo al 30 de junio se podrá ver en la Sala de exposiciones del Archivo Municipal una muestra de libros, carteles, vinilos y pinturas futuristas en horario de lunes a viernes de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Los sábados, domingos y festivos, el horario fijado es de 11 a 14 horas.

## LA PASARELA / RAQUEL OLMEDO

### FIDEL LARA

Miembro de la asociación 'Séniors Españoles para la Cooperación Técnica'

## «El 80 % de las personas que acuden a nosotros son inmigrantes»

Fidel Lara es integrante de *Séniors Españoles para la Cooperación Técnica* (Secot), un asociación sin ánimo de lucro de voluntariado de asesoramiento empresarial, que cuenta con 21 delegaciones en toda España y que tiene el objetivo de asesorar en materia empresarial a las pymes y a los emprendedores que deseen llevar a cabo un proyecto viable.

**Pregunta.** - ¿Cómo decidió hacerse voluntario de Secot?

**Respuesta.** - Anteriormente estuve en la ONG Proyecto Hombre. Yo me jubilé con 55 años y como soy una persona muy activa, no quería pararme. Fui director de banca y en Secot hago lo que sé hacer. Además, también participo con la Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer de Málaga.

**P.** - ¿Cuáles son las acciones principales de la asociación?

**R.** - Asesoramiento empresarial a pymes y a emprendedores. Actualmente tenemos un convenio con la Caja de Ahorros del Mediterráneo para dar microcréditos, para fomentar el autoempleo de personas en situación de exclusión social, sin patrimonios ni avales. Las condiciones de estos microcréditos son muy buenas, ya que se ofrece hasta 25.000 euros, con plazo a siete años, con amortización mensual y tipo de interés del euríbor más 2 puntos. Le ayudamos a que presenten un plan de empresa viable para que puedan obtener el microcrédito. Así, en ningún caso pedimos que tengan solvencia alguna, ni avales, ni patrimonios.

**P.** - ¿Qué tipos de personas son las que acuden a Secot a solicitar asesoramiento?

**R.** - La mayoría son jóvenes. Las personas que acuden a Secot suelen ser un 80% inmigrantes y el 20% restante españoles.

**P.** - ¿Cuál es el perfil del voluntario de Secot?

**R.** - Personas con una trayectoria empresarial importante y que han sido directivos de empresas relevantes del sector empresarial. Asimismo, participamos en el Programa Senior de la Junta de Andalucía de asesoramiento y tutorías de proyectos.

**P.** - ¿Cuál fue el último proyecto que Secot asesoró?

**R.** - Recientemente se concedió un microcrédito a una joven que estaba en paro y que ha montado una zapatería en Torremolinos. Le va muy bien y nosotros estamos muy contentos.

**P.** - ¿Piensa que una buena actividad empresarial ayuda a salir de la crisis?

**R.** - Indudablemente. Es una forma de crear empleo y poner en juego la capacidad empresarial y de superación.

**P.** - ¿Existe miedo en la gente que acude a solicitar asesoramiento, por ser un riesgo montar un negocio en época de crisis?

**R.** - No, porque el negocio que van a montar es viable. Nosotros asesoramos para que el negocio funcione. Llevamos muchos años trabajando en esta materia y sabemos los negocios que funcionan y los que no.

► **El dato:** Secot es una asociación sin ánimo de lucro formada por ejecutivos jubilados que de forma voluntaria y sin remuneración alguna, ofrecen sus conocimientos de gestión empresarial. La oficina de Málaga está ubicada en la sede de la Cámara de Comercio en calle La Bolsa, número 1.



Fidel Lara. / ANTONIO PASTOR